PAOLA ANDREA ABORDÓ UN TAXI DIDI EL 8 DE JULIO

La joven que desapareció en Mexicali murió por estrangulamiento: Semefo

JUAN MANUEL YEPIZ Y MIREYA CUÉLLAR

LA JORNADA BAJA CALIFORNIA MEXICALI, BC

Paola Andrea Bañuelos Flores murió de asfixia por estrangulamiento, informó ayer el Servicio Médico Forense al presentar el resultado de la necropsia que se le practicó al cuerpo de la joven universitaria, localizada muerta tres días después de que desapareció tras solicitar el servicio de taxi Didi, el 8 de julio en la madrugada.

El cadáver de la estudiante de la Universidad Autónoma de Baja California fue hallado la mañana del jueves en un predio del ejido Islas Agrarias, al oriente de Mexicali.

Los restos estaban en estado de descomposición debido a las altas temperaturas en la capital del estado, que en los últimos días han rebasado 50 grados, detalló la Fiscalía General del estado (FGE).

La necropsia determinó que Paola Andrea, de 23 años, fue golpeada por su asesino o asesinos, aunque la asfixia por estrangulamiento es lo que causó su deceso.

La FGE dijo que solicitó a las autoridades sonorenses el traslado a Baja California de Sergio Daniel Gutiérrez, chofer del taxi en el que se presume viajó la joven y principal sospechoso, pues tras publicarse sus datos en redes sociales huyó a Ciudad Obregón, Sonora.

La tarde del jueves Sergio Daniel se entregó a las autoridades de esa ciudad después de enterarse que era buscado por la desaparición y asesinato de la universitaria.

Según dijo pidió refugio con familiares, quienes lo convencieron de entregarse para aclarar el caso, incluso afirmó que temía por su vi-



da porque sus datos circulaban en redes y se declaró inocente.

Tras darse a conocer la ausencia de Paola Andrea, el colectivo Célula de Investigación y Búsqueda de Desapariciones Forzadas de Baja California publicó datos del conductor, incluidos nombre, domicilio y referencias del automóvil.

La información llegó en un mensaje anónimo, dijo el fundador de la organización, Gonzalo Moreno, quien explicó que en cuanto recibieron los detalles los turnaron a la FGE y solicitaron el apoyo de la población para dar con el paradero de la estudiante y del operador.

El homicidio de Paola Andrea conmocionó a la sociedad mexicalense, que la misma tarde del 11 de julio convocó a decenas de mujeres a manifestarse, a fin de exigir al gobierno estatal acciones eficaces y firmes para combatir el feminicidio, y a la fiscalía le reprocharon por sus protocolos de búsqueda.

La presión social fue esencial para la localización del cuerpo y del presunto responsable; incluso, el caso lo han comparado con el crimen de Debanhi Escobar, estudiante de 18 años encontrada muerta en Escobedo, Nuevo León en abril de 2022, y quien también utilizó un taxi de aplicación.

Paola Andrea salió el 7 de julio con una prima, primero a un restaurante y luego al bar La Consentida. A las 2 de la madrugada del lunes pidió el taxi de Didi para ir a su ▲ Decenas de mujeres se manifestaron la tarde-noche del jueves en Mexicali, para exigir al gobierno acciones eficaces para combatir el feminicidio. Lo anterior tras darse a conocer el asesinato de Paola Andrea. Foto La Jornada Baja California

casa, pero ya no se supo más de ella.

En tanto, se dio a conocer que Sergio Daniel llegó al aeropuerto de Mexicali a las 14:30 horas de ayer, donde agentes de la Agencia Estatal de Investigación lo trasladaron a la FGE para cumplimentar una orden de arresto por violencia familiar en un expediente previo al caso de Paola Andrea.